

Fecha 28.11.2018	Sección Dinero	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------



El dilema de López Obrador

Atrás de las continuas propuestas económicas irresponsables que hacen los legisladores de Morena hay, sin lugar a ninguna duda, una guerra encarnizada que está orillando al presidente electo a decantarse entre la seriedad económica y las propuestas irresponsables que ahora incluyen hasta la idea de llevar a un referéndum el presupuesto de egresos.

Hasta el momento **Andrés Manuel López Obrador** estaría apoyando a **Carlos Urzúa**, a quien ratificará el sábado como secretario de Hacienda. Ayer mismo el ganador de las elecciones mandó un mensaje en contra de las expropiaciones y la irresponsabilidad económica, que ha sido una constante de la bancada oficial.

Los saldos ya pueden verse en la economía. El bono a 10 años está en el nivel más alto de una década; el tipo de cambio se encuentra en los mismos niveles de junio de este año y la Bolsa Mexicana de Valores ha tenido una caída que ronda el 20% desde octubre y hasta el cierre de ayer.

La opinión de los mercados, que ahora mentirosos confesos tratan de menospreciar, es tangible. Tan sólo en el último trimestre salieron del país más de mil 800 millones de dólares y se han frenado proyectos de inversión.

Un tipo de cambio sostenidamente alto genera presiones inflacionarias; la salida de inversión se refleja en menos puestos de trabajo y el alza en el bono a 10 años conlleva que al gobierno le costará más el pago de la deuda, lo que implica que se tendrán que tomar recursos para otras obras para cumplir con esta obligación financiera.

Como he documentado en los últimos dos días, la principal fuente de inestabilidad económica han sido las propuestas de Morena y su sanguijuela, el Partido del Trabajo, que parecería que tienen un arsenal casi ilimitado de aberraciones económicas que están generando en una caída en la confianza que había construido el equipo de transición durante las primeras semanas después de las elecciones.

PERVERSOS

El juego perverso de Morena genera grandes sombras de duda sobre las decisiones de **López Obrador** y su principal funcionario en el área financiera.

Más allá de las calificaciones personales del exalumno de Harvard, **Gerardo Esquivel**, para ser miembro de la Junta de

Continúa en siguiente hoja



Fecha 28.11.2018	Sección Dinero	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------

Gobierno de Banco de México, la principal sombra de sospecha proviene de la versión difundida por legisladores de Morena que este hombre sustituiría a **Urzúa** como secretario de Hacienda.

Quienes propalaron desde hace unas semanas esta versión insistían en que **Urzúa** tendría que

cuadrarse a los designios de los legisladores que un día quieren tomar las reservas constituidas en Banco de México o terminar con las autonomías del instituto emisor o las comisiones que regulan al sector energético; expropiar el dinero de las afores o iniciar con el control de precios en la economía, comenzando con las comisiones bancarias.

Según estas mismas fuentes sí hubo rompimiento y de ahí que a **Esquivel**, muy cercano al próximo Presidente, tuvieran que encontrarle una salida negociada y mantener la responsabilidad en el manejo de la economía.

URZÚA

Urzúa tuvo una buena gestión como secretario de Finanzas de la capital, es un economista respetado no únicamente en su labor docente que ha venido ganando respeto entre los participantes de la iniciativa privada, especialmente dentro del sector financiero.

Sin embargo, los continuos ataques que le lanza el ala populista de Morena desde el Congreso de la Unión han venido minando su capacidad negociadora. La pregunta más recurrente es qué tanto aguantará este hombre y si el apoyo dado hasta el momento por el presidente electo se mantendrá en el largo plazo.

Cuando iniciaban los contactos con el actual equipo hacendario a muchos llamó la atención que **Urzúa** primero parecía sorprendido y después la manera en la que fue asimilando la información y comprendiendo no únicamente las acciones que se han tomado, sino la fortaleza de las finanzas públicas.

El propio funcionario ha dejado claro que el trabajo de quienes le entregarán la estafeta en unos días más ha sido correcto y ha dejado claro que mantendrá el orden en las finanzas públicas, lo que choca con las propensiones populistas del partido en el gobierno.

Lo normal sería que cuando se presente el paquete económico, los legisladores de Morena apoyaran, con una visión de Estado la propuesta del Presidente de la República de su mismo partido.

No quiere decir que se les pida que, en automático, levanten el dedo, pero sí que ayuden a perfeccionar la iniciativa; sin embargo, hoy hay dudas sobre cuál será el comportamiento de los legisladores y en qué terminará el paquete económico.

Sería verdaderamente absurdo que, al final del día, los legisladores de oposición fueran quienes avalaran las propuestas del nuevo gobierno y no su partido que, según parece, está más preocupado por sus miserias internas.

Un tipo de cambio sostenidamente alto genera presiones inflacionarias y la salida de inversión se refleja en menos puestos de trabajo...